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COMMISSION DE LA SANTE 
PUBLIQUE, DE 

L'ENVIRONNEMENT ET DU 
RENOUVEAU DE LA SOCIETE

COMMISSIE VOOR DE 
VOLKSGEZONDHEID, HET

LEEFMILIEU EN DE 
MAATSCHAPPELIJKE 

HERNIEUWING

du

MERCREDI 24 NOVEMBRE 2010

Matin

______

van

WOENSDAG 24 NOVEMBER 2010

Voormiddag

______

La réunion publique est ouverte à 10 heures par M. Hans Bonte, président.

Le président: Les questions nos 892 et 893 de Mme Muylle sont transformées en questions écrites. 

01 Question de M. Philippe Blanchart à la ministre des PME, des Indépendants, de l'Agriculture et de la 
Politique scientifique sur "le clonage d'animaux à des fins alimentaires" (n° 916)

01.01  Philippe Blanchart (PS): La Commission européenne vient de proposer un moratoire de cinq ans sur 
le clonage animal destiné à la production d'aliments. 

Actuellement, en Europe, les denrées alimentaires à partir de clones sont considérées comme "aliments 
nouveaux", c'est-à-dire des denrées qui n'existaient pas ou en quantité négligeable avant 1997. Des États 
souhaitent interdire l'importation des premiers descendants des clones, et les eurodéputés réclament 
"l'interdiction de toute commercialisation de viande ou lait d'animaux clonés ou de leur progéniture".

Connaît-on la quantité de viande clonée consommée dans l'Union européenne et en Belgique? Quel cadre 
légal européen et belge balise cette pratique? La Belgique compte-t-elle interdire l'importation de tels 
aliments tant que toutes les inquiétudes ne seront pas levées?

01.02 Sabine Laruelle, ministre (en français): À ce jour, aucune information n'est disponible en Europe sur 
les quantités de viande issue d'animaux clonés. Pour la mise en commerce de viande ou lait issus de tels 
animaux, le règlement européen 258/97 relatif aux nouveaux aliments impose une autorisation préalable; 
aucune autorisation n'a encore été délivrée. 

Les denrées issues de descendants d'animaux clonés relèvent, en revanche, de la réglementation 
européenne générale et peuvent être mises sur le marché sans restriction. Aucune statistique n'existe sur 
ces produits.

La réglementation belge ne prévoit aucune règle spécifique en la matière.

Un débat est en cours au Parlement européen et au Conseil européen sur ces nouveaux aliments. La 
position du Conseil est de faire figurer, dans le champ d'application du règlement sur les nouveaux aliments, 
les animaux clonés et leur descendance. Ces denrées seraient alors soumises à une autorisation de l'Union 
avant leur mise sur le marché. La Belgique appuie cette position. 

01.03  Philippe Blanchart (PS): Attendons que la production normative balise cette problématique.
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L'incident est clos.

La discussion des questions se termine à 10 h 05.

De vergadering wordt geopend om 10.00 uur en voorgezeten door de heer Hans Bonte.

De voorzitter: Vragen nrs 892 en 893 van mevrouw Muylle zijn omgezet in schriftelijke vragen.

01 Vraag van de heer Philippe Blanchart aan de minister van KMO's, Zelfstandigen, Landbouw en 
Wetenschapsbeleid over "het klonen van dieren voor voedselproductie" (nr. 916)

01.01  Philippe Blanchart (PS): De Europese Commissie heeft onlangs een moratorium van vijf jaar op het 
klonen van dieren voor voedselproductie voorgesteld.

In Europa worden voedingsmiddelen die verkregen zijn van gekloonde dieren vandaag beschouwd als 
'nieuwe voedingsmiddelen', d.i. als voedingsmiddelen die vóór 1997 niet of nauwelijks bestonden. Sommige 
lidstaten willen de invoer van de eerste nakomelingen van gekloonde dieren verbieden en de 
Europarlementsleden eisen een totaalverbod op het in de handel brengen van vlees of melk van gekloonde 
dieren of hun nakomelingen.

Is er bekend hoeveel vlees van gekloonde dieren er in de Europese Unie en in België wordt verbruikt? Welke 
Europese en Belgische regelgeving regelt deze aangelegenheid? Zal België de invoer van dergelijke 
voedingsmiddelen verbieden zolang de ongerustheid niet volledig is weggenomen?

01.02 Minister Sabine Laruelle (Frans): Tot op heden is er in Europa geen informatie beschikbaar over de 
hoeveelheid vlees afkomstig van gekloonde dieren. Om vlees of melk van deze dieren in de handel te 
brengen, is er volgens de EU-verordening 258/97 betreffende nieuwe voedingsmiddelen en nieuwe 
voedselingrediënten een voorafgaande vergunning vereist. Er werd nog geen enkele vergunning verleend.

Levensmiddelen die afkomstig zijn van nakomelingen van gekloonde dieren vallen echter onder de algemene 
Europese regelgeving en kunnen dus zonder enige beperking in de handel worden gebracht. Over deze 
producten bestaan er geen statistische gegevens.

De Belgische regelgeving bevat hieromtrent geen specifieke voorschriften. 

In het Europees Parlement en de Europese Raad is er een debat gaande over deze nieuwe 
voedingsmiddelen. De Raad is van oordeel dat gekloonde dieren en hun nakomelingen dienen te worden 
opgenomen in het toepassingsgebied van de verordening inzake nieuwe voedingsmiddelen. Deze 
levensmiddelen zouden dan over een Europese vergunning moeten beschikken voor ze in de handel kunnen 
worden gebracht. België sluit zich aan bij dit standpunt.

01.03  Philippe Blanchart (PS): Het is dus wachten op nieuwe Europese normen. 

Het incident is gesloten.

De behandeling van de vragen eindigt om 10.05 uur.
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